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Protokoll 
Mitgliederversammlung am 03.März 2019 in Freienbrink um 10.30 Uhr  
 
 
TOP 1: EINLADUNG, BEGRÜSSUNG, BESCHLUSSFÄHIGKEIT 
Beginn der Mitgliederversammlung um 10:30 Uhr mit Begrüßung der Mitglieder und Gäste 
durch den ersten Vorsitzenden. 
Die Einladung erfolgte satzungsgemäß und fristgerecht über das KlM-Mitteilungsheft 
1/2019 und wurde ebenfalls auf der Homepage der Landesgruppe veröffentlicht.  
Die Beschlussfähigkeit wurde mit Anwesenheit von 27 Mitgliedern festgestellt. Es waren 
zudem 7 Gäste zugegen.  

 
TOP 2: PROTOKOLLGENEHMIGUNG 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2018 vom 04.03.2018 in Hohen Neuendorf, 
veröffentlicht im KlM-Heft 03/2018, wurde einstimmig genehmigt.  
 
TOP 3: GEDENKEN 
Es liegen dem Vorstand keine Kenntnisse über verstorbene Mitglieder vor.  

 
TOP 4: JAHRESBERICHTE 
Bericht des Vorsitzenden 
Der Landesgruppe (LG) gehören derzeit 174 Mitglieder an, die Tendenz und die 
Nachfrage von Welpenerwerbern Kleiner Münsterländer steigt. Leider nimmt im 
Gegensatz dazu die Tendenz der tatsächlich aktiven Mitglieder stark ab. Es wird daher 
versucht, gezielt aktive Hundeführer anzusprechen und verstärkt in die Vereinsarbeit 
einzubinden. 
Erfreulich ist der Rückgang säumiger Beitragszahler 2018, jedoch gibt es immer noch 
Aussenstände von 23 Mitgliedern, für die Abgaben erfolgen müssen, die den 
Kassenausgang nach wie vor belasten. Es wird weiter an einer Verbesserung gearbeitet.  
Mit der Anzahl der 2018 über die LG angebotenen Prüfungen ist das Kapazitätsmaximum 
erreicht. Dennoch sind für 2019 noch weitere Prüfungen geplant, ob und wie dies sowohl 
personell als auch finanziell zu bewältigen ist, wird sich zeigen. Es sei in diesem 
Zusammenhang auch auf die Defizite in der aktiven Richterschaft hingewiesen, deren 
"Nachwuchs" fehlt. Es gilt der Dank Allen, die sich hierbei engagieren, den 
Revierinhabern, die ihre Reviere zu Übungs- und Prüfungszwecken zur Verfügung stellen 
sowie allen Organisatoren von Veranstaltungen. 
Eine gelungene Öffentlichkeitsarbeit für die KlM war die Frühlingswanderung auf Schloss 
Diedersdorf zum Landesjägertag. Die Beteiligung war hier überdurchschnittlich, was uns 
sehr gefreut hat. Genossen wurde auch der gemütliche Jahresabschluss, der von Fam. 
Janik bestens organisiert wurde. Ebenfalls gut besucht war die Zuchtschau in Klein 
Wasserburg, die als Familientag eine stetige Intitution geworden ist. 
Leider ist trotz des großen Interesses der Junghundeführer am Anfang des Jahres 
weiterhin eine nur mäßige Auslastung der Prüfungen zu verzeichnen. Auch bei den 
internationalen Prüfungen und Bundesprüfungen hält sich das Interesse in der 
Landesgruppe stark in Grenzen. Gerade die Schweißarbeit nimmt in unserer Region einen 
großen Stellenwert ein, daher ist es nicht nachvollziehbar, warum sich nur wenige 
Hundeführer der VSwP, die jährlich im Juni von unserer LG ausgerichtet wird, stellen. Um 
so erfreulicher ist die erfolgreiche Vertretung unserer LG auf der Bundes-VSwP in Hessen 
durch Karsten Kiel mit Ivanhoe von der Eichheide.  
Die diesjährige IMP findet in Östereich und die BVGP im Saarland statt. Hierfür werden 
Starter gesucht! 
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Es bleibt also weiterhin Schwerpunkt mehr aktive Mitglieder zu aquirieren, Nachwuchs für 
die Richterschaft zu begeistern und Interesse für die Hundearbeit und Verbandsprüfungen 
zu wecken.  
Zur Ehrung unseres langjährigen aktiven Mitgliedes Jürgen Zibolsky wurde zu dessen 
80sten Geburtstag im Namen der LG durch Vertreter des Vorstandes gratuliert. 
 
Bericht des 2. Vorsitzenden 
Es sind keine weiteren Ausführungen erforderlich. Der Bericht zum Prüfungswesen erfolgt 
über den Bericht des Zuchtwartes. 
 
Bericht des Schriftführers 
Der 2. Vorsitzende teilt mit, dass unsere Schriftführerin aus persönlichen Gründen nicht 
anwesend sein kann. Sie läßt den dringenden Aufruf übermitteln, unbedingt Änderungen 
der persönlichen Daten oder Kontaktadressen dem Vorstand zur Erleichterung der Arbeit 
mitzuteilen. Dies erspart erhöhten Zeit-, Geld- und Personalaufwand.  
Wurfmeldungen sollten frühzeitig auf der Homepage angekündigt werden, hierfür steht ein 
Formular zur Verfügung, welches bei ihr angefordert werden kann.  
 
Bericht des Zuchtwartes 
Der Zuchtwart berichtet, dass im Jahr 2018 lediglich aus 4 Zwingern Welpen 
hervorgegangen sind. Für 2019 sind hingegen bei 5 Zwingern Wurfplanungen vorgesehen, 
bei 2 Zwingern sind bereits Welpen gewölft. Zurzeit ist in der Landesgruppe kein Deckrüde 
vorhanden. Es sind jedoch potenzielle Rüden vorhanden, die die Anlagen- und 
Leistungsprüfungen bereits bestanden haben. Es wäre wünschenswert, auch die anderen 
Untersuchungen durchführen zu lassen, um die Zuchtvoraussetzungen zu erlangen.  
Die Teilnahme an Züchtertreffen ist nach wie vor gering und besteht i.d.R. aus den 
ohnehin aktiven Mitgliedern. Leider stockt damit der dringend gebotene Informationsfluss. 
Der Zuchtwart erläutert aus gegebenen Anlass Bedingungen aus der Zuchtordnung bzgl. 
Verpaarungen, Deckakt, Wurfmeldung etc., da es immer wieder Probleme gibt. Ebenso 
gibt er Erläuterungen zur Zulassung von Zuchthunden mit den Neuerungen zur Ektrope-
Ureter-Untersuchung und verweist auf die Homepage des Hauptverbandes. 
Obwohl die Statistik 2018 ein wenig besser aussieht als die von 2017 scheint es nach den 
Erläuterungen zum Zwingerranking und den Stand der Zwinger unserer LG noch reichlich 
Platz nach oben zur Verbesserung zu geben. Auffällig sind dabei immer dieselben 
Zwinger, deren Nachkommen kaum auf Prüfungen zu finden sind oder von denen keine 
HD-Auswertungen vorliegen. 
Weiterhin bittet der Zuchtwart leer gebliebene Hündinnen zu melden, Besitzerwechsel 
anzuzeigen und auch verstorbene Hunde abzumelden. Die Formblätter sind auf den 
Internetseiten des Hauptverbandes zu finden.   
Werner Brune verweist auf die Zuchtschau am 29.06.2019 in Klein-Wasserburg und bittet 
um rege Teilnahme. 
 
Bericht des Schatzmeisters 
Im Jahr 2018 hat sich die Finanzlage stabilisiert und kann als wirtschaftlich erfolgreich 
angesehen werden. Anfangsbestand der Kasse 1.800 €, Kassenschluss am Jahresende 
mit 3.420 € abgerechnet. Der positive Abschluss 2018 ist auch einer nennenswerten 
Spende zu verdanken, die 2018 eingegangen ist. Der derzeitige Kassenbestand beläuft 
sich auf 6.500 €. Die Verstätigung des Bankbestandes ist einerseits zurückzuführen auf 
das kontinuierliche Eintreiben der Aussenstände von Mitgliedsbeiträgen 2017/2018 
andererseits auf die Kopplung der Aufnahme neuer Mitglieder an eine 
Einzugsermächtigung. Es gehen auch immer mehr Einzugsermächtigungen bestehender 



Verband für Kleine Münsterländer e.V. Landesgruppe Berlin - Brandenburg e.V. 

 

Seite 3 von 4 

Mitgliedschaften ein. Somit ist nur noch ein rd. 10%iger Anteil an Mitgliedern, der die 
Beiträge nicht begleicht.   
 
Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer bestätigten eine gut vorbereitete Prüfung, alle geprüften Positionen 
waren korrekt den Belegen zugeordnet, es ergaben sich keine Unstimmigkeiten. Die 
Entlastung des Vorstandes wurde empfohlen. 
 
TOP 5: AUSSPRACHEN ZU DEN BERICHTEN 
Es gab Rückfragen/Diskussionen zum Thema Ektrope Ureter sowie zu Sanktionen 
gegenüber Züchtern und Nachfragen zu Prüfungsmöglichkeiten von Hunden, die aus 
irgendwelchen Gründen nicht zur VJP oder HZP starten können. Außerdem wird bezüglich 
der immer höheren Anforderungen für Zuchthunde angemerkt, den eigentlichen Sinn, 
einen jagdlich brauchbaren Hund zu führen, nicht aus den Augen zu verlieren. Der Sinn 
der Ektrope-Ureter Untersuchung wird damit in Frage gestellt.   
 
TOP 6: ENTLASTUNG DES VORSTANDES 
Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig, bei Enthaltung des Vorstandes, erteilt. 
 
TOP 7: WAHLEN 
a) Wahl des Vorstandes 
Herr Joachim Essow wurde gefragt, ob er die Wahlleitung übernehmen würde. Er stimmte 
zu und wurde von der MV einstimmig gewählt. 
Um 13:00 Uhr eröffnete er die Wahl mit der Mandatsprüfung. Zu diesem Zeitpunkt waren 
28 wahlberechtigte Mitglieder anwesend. Er befragte die MV, ob eine geheime oder offene 
Wahl stattfinden solle. Da keine Anträge eingingen, wurde eine offene Wahl vollzogen. 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder erklärten sich bis auf den Schatzmeister zur 
Wiederwahl bereit. Für die abwesende Schriftführerin lag eine schriftliche 
Einverständniserklärung vor. Es wurde daher durch den Wahlleiter vorgeschlagen, die 
Wahl in zwei Blöcken abzuhalten. Zum einen die zur Wiederwahl stehenden Positionen 
(es gab nach Rückfrage keine weiteren Vorschläge zur Positionsbesetzung aus der MV) 
und zum anderen die Wahl des neuen Schatzmeisters. Die MV stimmte dem Vorgehen 
einstimmig zu und wählte danach den alten Vorstand erneut einstimmig. Alle 
Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an und bedankten sich für das entgegen gebrachte 
vertrauen. Die Besetzung lautet somit wie folgt: 
1. Vorsitzender - Michael Schmiedel 
2. Vorsitzender - Lothar Höpfner 
Schriftführer - Monika Höpfner 
Zuchtwart - Werner Brune 
Als Zweites wurde die Position des Schatzmeisters neu zur Wahl gestellt. Es gab zwei 
Vorschläge aus der MV, zum einen Karsten Schmidt, zum anderen Christopher 
Paszkowsky. Die Stimmenmehrheit erhielt Herr Paszkowsky, der die Wahl annahm.  
Somit wurden alle Positionen für die nächsten 4 Jahre neu besetzt und Herr Essow 
schloss die Wahl um 13:14 Uhr. 
Der Vorstand und die MV bedankten sich beim ehemaligen Schatzmeister für die 
geleistete Arbeit und das Engagement. 
 
Der erste Vorsitzende führt an, dass das bisher bestehende System von Bezirksobleuten 
sich nicht bewährt hat. Es wird vorgeschlagen, dass sich regional herauskristallisierte 
Aktivitätsniveau von Ansprechpartnern zu nutzen. Insbesondere sollen diese Mitglieder 
erste Anlaufstelle für Fragen bzgl. Hundearbeit sein. Zudem wird eine engere 
Zusammenarbeit mit dem Vorstand angestrebt. Die MV stimmt dem zu. Vorgeschlagen 
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wird für die Region Nord-Ost Gerd Kunitz, für Nord-West Karsten Kiel, für Süd Werner 
Brune und für Berlin hat Norma Leschber über Joachim Essow ausrichten lassen, 
weiterhin zur Verfügung zu stehen. Des Weiteren wird für die Unterstützung im Bereich 
Prüfungswesen Anett Boehnke vorgeschlagen. Alle genannten Personen erklären sich 
bereit, diese Aufgabe zu übernehmen.  
 
b) Kassenprüfer 
Kassenprüfer für 2019 bleibt Herr von Deylen, neu gewählt wurde Heinz Mindel. 
 
c) Delegierte zur Bundeshauptversammlung 
Zur Hauptversammlung nach Fulda fahren M. Schmiedel, W. Brune und von der MV 
einstimmig gewählt Anett Boehnke. 
 
TOP 8: TERMINE 2019  
Die Prüfungstermine werden auf unserer homepage veröffentlicht sowie in den KlM-Heften 
als auch im Mitteilungsheft des LJV. 
Es finden 3 VJP‘n im Frühjahr statt. Für die Ausrichtung einer Frühlingswanderung am 
26.05. wird noch ein Ausrichter gesucht, Vorschläge müssten bis Ende März erfolgen, um 
rechtzeitig veröffentlicht zu werden.  
Im Juni findet traditionell die VSwP in der Schorfheide statt sowie die Zuchtschau in Klein 
Wasserburg. Im Herbst wurden 4 HZP‘n ausgeschrieben einschl. einer VGP und BTR. 
Ende September wird die IMP in Österreich veranstaltet und Anfang Oktober die B-VGP 
im Saarland. Hierzu werden noch fähige Gespanne gesucht, die die LG vertreten 
möchten. Jahresabschluss würde wieder unsere Adventswanderung am 01.12. sein. Auch 
hier wird noch um Vorschläge gebeten. 
 
TOP 9: ANTRÄGE  
Anträge an die MV: Es liegen keine Anträge vor. 
Anträge aus KlM-Heft 1/2019 für die HV in Fulda wurden besprochen. 
Die Anträge zur Änderung der ZO/ZRO werden durch die LG unterstützt. 
Dem Antrag auf Veröffentlichung der Ureter Untersuchungsergebnisse wird durch unsere 
LG nicht zugestimmt. 
Der Antrag zur Kostenübernahme der Ureterauswertung wird durch die LG unterstützt. 
Dem Antrag auf "Wiedereinführung" der BHZP wird durch unsere LG nicht zugestimmt. 
Zu dem Antrag auf Übernahme des Konzeptes zur Ausrichtung zukünftiger Bundes- und 
Internationaler Prüfungen erfolgte keine Abstimmung, somit liegt die Entscheidung bei den 
Delegierten. 
 
TOP 10: EHRUNGEN  
Es wurden Mitglieder geehrt, welche 10 und 20 Jahre Mitglied sind. Sie erhalten eine 
entsprechende Ehrennadel. Das silberne Verbandsabzeichen wurde an Lothar Höpfner 
verliehen. 
Auszeichnungen erfolgten mit der Ehrentafel - gesponsert von Dr.R.Leschber für den 
erfolgreichsten Hund des Jahres 2018 - Karsten Kiel mit Ivanhoe von der Eichheide sowie 
der Wanderpreis für das aktivste Mitglied - Gerd Kunitz und der Wanderpreis für den 
"Schönsten Hund" gesponsert von Jürgen Zibolsky - Antja Greiner-Mai mit Hero vom 
Wehla Berg. 
 
TOP 11: VERSCHIEDENES  
Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass alle aktuellen Termine und Informationen 
im Internet dargestellt sind. 
Protokoll geführt: Anett Boehnke                                    Michael Schmiedel 1. Vorsitzender 


